
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Koberg 
am 13.09.2023 im MarktTreff Koberg 

 

Beginn:  20.00 Uhr    Unterbrechungen:  keine 

Ende:   22:08 Uhr    Mitgliederzahl: 11  

 

 

 

Anwesend Bemerkung 

Stimmberechtigt:  

Bgm. Smolla, Jörg  

GV Witte, Stefanie Protokollführerin 

GV Schäfer, Björn   Ab 20.18 Uhr 

GV Hagen-Burmester, Ludwig  

GV Karsten, Tim   

GV Dohrendorf-Steffen, Julia  

GV Wolff, Stefan  

GV Wagner, Jürgen  

GV Decker, Torsten  

GV Dohrendorf, Viktoria  Ab 20.05 Uhr  

GV Lübcke, Torben  

  

nicht stimmberechtigt:   

 7 Gäste 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil: 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit. 

2. Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter Aus-
schluss der Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 GO 

3. Niederschrift vom 08.06.2023 
4. Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen 
5. NEU Wahlprüfungsausschuss; hier Bericht zur Kommunalwahl  
6. Kläranlage; hier: Auftragsvergabe Entschlammung Teich 1 
7. Kindertagesstätte „Forstscheune“; hier: Auftragsvergabe Klimageräte 
8. Wanderweg Schevenböken; hier: Sachstand 
9. Ersatzbeschaffung Feuerwehrfahrzeug; hier: Sachstand  

 
Nichtöffentlicher Teil:  
 

10. Grundstücksangelegenheiten 
11. Niederschlagung einer Geldforderung 

 
Öffentlicher Teil: 
 

12. Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil ergangenen Beschlüsse 
13. Einwohnerfragestunde 
14. Bekanntgaben und Anfragen  

 
 



Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Koberg 
am 13.09.2023 im MarktTreff Koberg 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und Feststellung der Beschlussfähigkeit. 

 
Bgm. Smolla eröffnet um 20.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung form- 
und fristgerecht eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
Protokollführerin Jaqueline Blome ist verhindert, GV Witte übernimmt die Protokoll-
führung. GV Dohrendorf und GV Schäfer sind entschuldigt, sie kommen später. Als 
neuer Tagesordnungspunkt 5 wird der Bericht des Wahlprüfungsausschusses einge-
fügt.  
 
TOP 2: Beratung und Beschlussfassung von Tagesordnungspunkten unter 
Ausschluss der Öffentlichkeit; hier: Verfahrensbeschluss nach § 35 GO 
 
Bgm. Smolla beantragt TOP 10 und TOP 11 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 
beraten.  
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 9        dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
TOP 3: Niederschrift vom 08.06.2023 
 
GV Karsten stellt fest, das ab TOP 18 beim Abstimmungsergebnis 11 dafür und 11 
dagegen steht. Richtig ist 11 dafür. 
Bgm. Smolla stellt fest, das nicht erfasst wurde, dass die Hauptsatzung geändert 
werden soll und Sebastian Holz als weiteres Mitglied für den Bau- und Wegeaus-
schuss vorgesehen ist. Die Hauptsatzungen werden z.Z. alle geändert, das weitere 
Mitglied für den Bau- und Wegeausschuss wird dann eingefügt.  
 
TOP 4: Bericht des Bürgermeisters und Berichte aus den Ausschüssen 
 
Bericht des Kulturausschusses: 
GV Dohrendorf-Steffen berichtet, dass das Kinderfest am 02.09.23 stattgefunden 
hat. Es waren 22 Kinder U3 und 78 Kinder Ü3 angemeldet, also 100 Kinder zwischen 
4 Wochen und 15 Jahren. Es gab in diesem Jahr kein Umzug, es ging nach den 
Spielen auf dem Thomberg direkt zum MarktTreff. Dort gab es u.a. eine Zauberin, 
Kinderschminken und Eis für alle. Vielen Dank an alle Spender und Helfer.  
Weitere Termine: 24.09. Dorfausflug in den Serengeti-Park, es sind noch 3 Plätze 
frei, 10.11. Laternenumzug mit dem Musikzug Sandesneben, 10.12. Adventskaffee.  
 
Bericht des Finanzausschusses: 
GV Wagner berichtet das der Finanzausschuss am 04.09.23 eine Sitzung abgehal-
ten hat und über die Verlängerung diverser Pachtverträge beraten hat.  
 
Bericht des Sozialausschusses: 
Kein Bericht.  
 
Bericht des Bau- und Wegeausschusses: 
GV Lübcke berichtet das der Trampelpfad an der L200 freigegeben ist. Nach dem 

01.10 soll noch etwas Knickpflege erfolgen und der Bau- und Wegeausschuss wird in 

Eigenregie den Stacheldraht entfernen. Die Pfähle bleiben für die Insekten erhalten. 

Als Ausgleich für den Trampelpfad sollen Obstbäume am Kötheler Stieg gepflanzt 

werden.  



Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Koberg 
am 13.09.2023 im MarktTreff Koberg 

Im Kreuzungsbereich L200/L220 haben die Anwohner ihre Hecke bzw. ihre Blu-

men/Sträucher zurückgeschnitten, es kam Montag erneut zu einem Unfall. Die Haltli-

nie ist kaum noch erkennbar, nach Rücksprache mit der Straßenmeisterei hat der 

Wegewart dieses bereits im letzten Jahr aufgenommen und hat zugesagt, dass die 

Haltelinien bis zum Winter hergestellt werden. Der Kreuzungsbereich fällt, wegen der 

beiden Landesstraßen in die Zuständigkeit des LBV.  

Für die Instandhaltungsarbeiten am Grünen Redder gibt es seitens der UNB eine 

Freigabe, die Gemeinde muss hierfür aber Ökopunkte kaufen.  

Für die gespendeten Bänke wurden die Standorte markiert, das Aufstellen wird ver-

geben.  

 

Bericht des Bürgerneisters: 

Bgm. Smolla berichtet, dass der nächste Tennet-Termin am 27.09.2023 in Sandes-

neben stattfindet, man kann sich da an verschiedenen Stationen über den geplanten 

Leitungsverlauf der neuen 380kv-Leitung informieren. 

An der KITA wurden ca. 30 Tonnen Spielkisten-Sand durch Fa. Gronkowsky ausge-

tauscht, die Kosten werden durch die Gemeinde getragen, ein neues Spielgerät wird 

durch die KITA bezahlt. 

In Sandesneben gibt’s eine KITA-Erweiterung, im Amtsbereich gibt’s dennoch zu we-

nig KITA-Plätze. Die Gemeindevertretung berät über einen ggf. geplanten Aus- bzw. 

Anbau der KITA-Forstscheune. Architekt Herr Belea soll eine Kostenschätzung abge-

ben.  

Fa. Steenbock soll der GV und der Feuerwehr bei einem Vorort-Termin den An-

schluss des Stromerzeugers und die Steuerung der Straßenbeleuchtung erklären.  

Die Malerarbeiten am MarktTreff werden nächste Woche durch Fa. Berg durchge-

führt.  

 
TOP 5: Wahlprüfungsausschuss; hier: Bericht zur Kommunalwahl 
 
GV Dohrendorf-Steffen berichtet das der Wahlprüfungsausschuss in seiner Sitzung 
am 13.09.2023 die vom Wahlvorstand anlässlich der Gemeindewahl am 14.05.23 ge-
fertigten Niederschrift und Anlagen geprüft hat und es keine Beanstandungen gibt.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt die Gültigkeit der Gemeindewahl. 
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 11        dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
 
TOP 6: Kläranlage; hier: Auftragsvergabe Entschlammung Teich 1 
  
Die Entschlammung des Klärteichs 1 soll im Frühjahr 2024 erfolgen.  
 
Die Gemeindevertretung ermächtigt den Bürgermeister, das Angebot vom 
31.07.2023 von der Kleeschulte GmbH mit einer Angebotssumme von 27.900,00€ 
anzunehmen und die Anbieterfirma zu beauftragen. Die Angebotsbindefrist ist zu be-
achten.  
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 11        dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
   
 



Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Koberg 
am 13.09.2023 im MarktTreff Koberg 

 
 
TOP 7: Kindertagesstätte „Forstscheune“; hier: Auftragsvergabe Klimageräte 
 
Die Fa. Kälte Wendlandt hat ein gültiges Angebot in Höhe von 14.023,12€ abgege-
ben. Der Auftrag wird an Fa. Kälte Wendlandt vergeben, die Ausführung soll nach 
Absprache mit der KITA-Leitung erfolgen.  
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 11        dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
 
TOP 08: Wanderweg Schevenböken; hier: Sachstand 
 
Es soll im Oktober einen Vorort-Termin mit dem LBV stattfinden, um über den Über-
gang zur L220 zu sprechen.  
 
TOP 09: Ersatzbeschaffung Feuerwehrfahrzeug; hier: Sachstand: 
 
Die Gemeindevertretung Koberg beschließt den Auftrag für die Beschaffung des  
Fahrgestells für das MLF an die Firma MAN Truck & Bus Deutschland GmbH gem. 
dem anliegenden Vergabevorschlag für das LOS 1 (Fahrgestell) zum Gesamtange-
botspreis i.H.v. 101.031,00 EUR zu vergeben. 
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 11        dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
nichtöffentlicher Teil: 
 
TOP 10: Grundstücksangelegenheiten 
 
Die Gemeindevertretung nimmt das Kaufangebot zur Kenntnis und beauftragt den 
Bürgermeister, den Grundstückskauf des Flurstücks 22, Flur 6, zum vereinbarten 
Preis von 2000€ durchzuführen.  
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 11        dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
Für den Ausbau des Grünen Redders sind drei Angebote eingegangen. Die Firma 
Ohle und Lau liefert den 0/32 Wegekies bis in die Baustelle, so entfallen die Contai-
ner-Anfuhrkosten aus den Angeboten.  
GV Witte erklärt sich für die Abstimmung befangen. 
 
Die GV beschließt, den Auftrag an Fa. Christian Witte zum Angebotspreis von 
10.447,72€ abzüglich der Anfuhrkosten durch den Container zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 10        dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 

Aufgrund des § 22 GO war Gemeindevertreterin Witte von der Beratung und Abstim-
mung ausgeschlossen. 
 
 
 



Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Koberg 
am 13.09.2023 im MarktTreff Koberg 

 
 
TOP 11: Niederschlagung einer Geldforderung 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Koberg beschließt die Niederschlagung der 
Forderung der Verspätungszuschläge zur Gewerbesteuer eines ehemals in Koberg 
wohnhaften Bürgers in Höhe von insgesamt 69.278,90 EUR. 
 
Abstimmungsergebnis:  
dafür: 11        dagegen: 0     Enthaltungen: 0 
 
öffentlicher Teil: 
 
TOP 12: Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil ergangenen Beschlüsse 
 
Bgm. Smolla gibt bekannt, dass die Gemeindevertretung beabsichtigt ein Grundstück 
zu erwerben, der Auftrag für den Ausbau des Grünen Redders an Fa. Witte vergeben 
wird und die GV eine Niederschlagung einer Geldforderung beschlossen hat.  
 
TOP 13: Einwohnerfragestunde 
 
Dr. Peschel fragt, wie die E-Ladesäule am MarktTreff bedient wird. Die GV erklärt 
das technische Prozedere.  
Johannes Kuhnhardt fragt, ob die Malerarbeiten am MarktTreff durch Streichen der 
Steine mit Wasserglas-Farbe erweitert werden kann. Die Gemeindevertretung ver-
neint dieses, da hierfür erstmal Angebote eingeholt werden müssten. 
Christan Witte stellt einen Antrag auf einseitiges Halteverbot in der Herrenstraße, in 
dem Zuge auch im Bereich Dorfstraße von Hausnr. 74 bis zu Am Knüll.  
 
TOP 14: Bekanntgaben und Anfragen 
 
GV Dohrendorf-Steffen möchte zur nächsten Sitzung Herrn Bergmann einladen, der 
die Gemeinde Koberg im Bereich „Socialmedia“ präsentieren möchte.  
 
Bgm. Smolla berichtet, dass Herr Belea eine Kostenschätzung für die Erweiterung 
des Dorfladens abgegeben hat. Die beläuft sich auf ca. 281.000€ (die letzte stammt 
vom Juni 2020 und lag bei 211.000€). Es würden Förderungen von 60-75% möglich 
und beim Jahrestreffen wurde mitgeteilt, dass der Fördertopf noch gefüllt ist.  
Es sollte überlegt werden, eine Arbeitsgruppe „Dorfladen“ zu gründen, um den Dorf-
laden wieder zu beleben.  
 
 
 
 

Gez. Smolla      gez. Witte 
………………………………...                                  ……………………….. 

Bürgermeister                                                          Protokollführerin 
 
(Im Original gezeichnet) 
 
 
 
 


